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令和５年第６回（定例）高砂市教育委員会 会議録 

 

日時 

 令和５年５月２５日午後５時３０分 

 

場所 

高砂市役所南庁舎２階会議室２ 

 

出席者 

 玉野教育長、吉田委員、山名委員、神尾委員、吉屋委員 

 

出席事務局職員 

 木田教育部長、福本教育推進室長、矢野学校教育室長、石原教育推進室教育総務課長 

 四方教育推進室生涯学習課長、福永学校教育室学校教育課長、神吉幼児保育課副課長   

 

本日の会議に付した事件 

議案 

 １ 令和５年度高砂市教育支援委員の委嘱について 

 ２ 令和５年度高砂市特別支援教育専門家チーム委員の委嘱について 

 ３ 令和５年度学校評議員の委嘱について 

 ４ 令和６年度使用教科書用図書高砂市教科用図書選定委員会委員の委嘱について 

令和６年度使用教科書用図書加印地区共同調査員の委嘱について【非公開】 

協議事項 

 １ 高砂市立幼保連携型こども園教育・保育過程に関する意見聴取について 

報告事項 

 １ 令和５年度の学校施設環境改善交付金の申請と令和４年度分の事後評価について 

 ２ 庁内委員会委員の任命について 

 ３ 高砂市教育委員会事業後援について 

その他 

 １ ６月行事予定について 
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---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  議案 １ 令和５年度高砂市教育支援委員の委嘱について 

 

○事務局 令和５年度高砂市教育支援委員の委員名簿（案）について、名簿記載の新・再任22 

名を委員に委嘱させていただきたいと思います。 

○教育長 事務局からの説明は終わりました。御質問、御意見はございますか。 

○委員  以前、小学校校長と中学校校長がいたと思いますが、前回から小学校校長だけにな 

って中学校校長が外れています。何か理由があるのですか。 

○事務局 中学校校長と小学校校長で特別支援の担当を分けておられます。昨年度あたりから、 

校長先生方の校務分掌の担当ということでこのような形になっていると聞いてお 

ります。 

○教育長 議案２の高砂市特別支援教育専門家チーム委員名簿には、鹿島中学校特別支援教育 

担当校長ということで、中学校の校長先生が入っていることを聞きました。それか 

ら、教育支援委員会のほうには小学校の校長ということで聞いています。就学前の 

子供たち、小学校の子供たちの人数が少し多いということで小学校の担当校長が教 

育支援委員会のほうに入っていると担当のほうからは聞いております。 

○委員  前は小学校校長と中学校校長が２人おられたわけですけど、中学校の問題として、 

進学の問題とかスクールアシスタントといった人材の配置に関し、やはり少ないの 

ではないかという色々な問題があったと思います。だから、それなりのことを審議 

して、学校の先生方、担当校長に知ってもらったほうが。支援教育に関わる子供は、 

中学校になって少し減りますが、中学校の中の役割ってやはり十分あるんですよね。 

だから、個人的意見として、なぜ中学校校長が外れるんだろうという違和感があり 

ます。 

○事務局 委員がおっしゃられるように、小学校も中学校も校長先生がいらっしゃるというの 

が、望ましい形だと思います。しかし、令和３年４月１日に新しい教育支援委員会 

と名称変更したときに調査員を増やしたいということで、人も増やしました。私も 

特別支援の担当をさせていただきましたが、その頃から比べると調査をする子供は 

約2倍の人数になってしまっている。そういったところで校長先生はお一人出てい 

ただいて、その分調査に当たる一般教諭を増やしたいという思いもあって変更した 

経緯がございます。 

○委員  その経緯、調査員を増やしたいというのは理解できていたのですが枠を増やせば済 

むことかなと思っていましたけど。それはそれで決まったこと、今さら入れろとは 

言いませんけど、そういう疑問があったので。分かりました。 

○教育長 ほかに御質問、御意見はございませんか。 

可決することとしてよろしいか。 

（「はい」と呼ぶ者あり） 

○教育長 議案１について、原案どおり可決とします。 
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---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  議案 ２ 令和５年度高砂市特別支援教育専門家チーム委員の委嘱について 

 

○事務局 令和５年度高砂市特別支援教育専門家チーム委員の名簿（案）について名簿記載の 

13名を委員に委嘱させていただきたいと思います。 

○教育長 事務局の説明は終わりました。御質問、御意見はございますか。 

可決することとしてよろしいか。 

（「はい」と呼ぶ者あり） 

○教育長 議案２について、原案どおり可決とします。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  議案 ３ 令和５年度学校評議員の委嘱について 

 

○事務局 令和５年度学校評議員の名簿（案）について名簿記載の４名を推薦者として挙げて 

おり、評議員として委嘱させていただきたいと思います。 

○教育長 事務局の説明は終わりました。御質問、御意見はございますか。 

可決することとしてよろしいか。 

（「はい」と呼ぶ者あり） 

○教育長 議案３について、原案どおり可決とします。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  議案 ４ 令和５年度学校運営協議会委員の委嘱について 

 

○事務局 令和５年度学校運営協議会委員の名簿（案）について、前回の定例教育委員会でお 

示しさせていただきました後、追加で推薦いただいた２名を記載しております。 

○教育長 事務局の説明は終わりました。御質問、御意見はございますか。 

可決することとしてよろしいか。 

（「はい」と呼ぶ者あり） 

○教育長 議案４について、原案どおり可決とします。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  議案 ５ 令和６年度使用教科用図書高砂市教科用図書選定委員会委員の委嘱に

ついて、令和６年度使用教科用図書加印地区共同調査員の委嘱について

【非公開】 

 

○教育長 議案５のにつきましては、非公開という形で取扱いさせていただきたいということ 

なんですが、地公業法第14条７項により、出席者の３分の２以上の多数決をしたと 

きは公開しないことができるとなっています。この項目に、議案につきまして、非 

公開とさせていただいてよろしいですか。 

（「はい」と呼ぶ者あり） 
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○教育長 全員賛成でありましたので議案５については非公開とさせていただきます。 

     関係職員以外の退出をお願いします。 

（一部の職員退出） 

              （退出 午後５時５２分） 

                                           

（非公開のため別途会議録作成） 

                                           

○教育長 それではこれより公開といたします。入室してください。 

（一部の職員入室） 

（入室 午後６時１０分） 

○教育長 それではこれより公開といたします。 

可決することとしてよろしいか。 

（「はい」と呼ぶ者あり） 

○教育長 議案５について、原案どおり可決とします。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  協議事項 １ 高砂市立幼保連携型こども園教育・保育過程に関する意見聴取につ

いて 

 

○事務局 高砂市立幼保連携型こども園教育・保育過程に関する意見聴取について、令和４年 

度の各園での評価と改善、令和５年度の各園の努力目標、特色及び高砂市内共通の 

年間指導計画について資料に記載しております。 

○教育長 事務局の説明は終わりました。     

○教育長 これを見る時間をいただきましょうか。 

休憩を取ります。 

（休憩 午後６時１４分） 

（再開 午後６時１９分） 

○教育長 再開します。 

御質問、御意見はございませんか。 

○委員  各園で特色がありますが、昨年度と比べて変化があったところがあれば教えていた 

だけますか。 

○事務局 特色は、各園ごとで行事とか、地域・小学校との連携の部分が少しずつ変わってお 

ります。例えばお祭りは地域によって違います。各園職員で話し合い、変更になっ 

ている園もありますし、昨年度の特色を今年度も深めようというところで同じ特色 

でそのままの内容になっているものもあるかと思います。 

○委員  私は中学校の経験しかありませんが、中学校では校長が代わっても学校目標とかは 

ほとんど変わりません。こういう特色とか今年度の重点目標とかは、委員長が代わ 

れば変えるべきところかなと思いましたので質問させていただきました。 
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○委員  ４年度と５年度の違いがほとんど分からなくて、確かに毎年大きく変わるのも大変 

だろうと思いますけど、今年はこれをやっていこうという形が見えればいいなと思 

います。同じような文章になっていくと、いわゆるマンネリで変化のない、言葉を 

悪く言えば進歩のない幼児教育になってしまうので。難しいのは重々分かっていま 

す。しかし、それだけの覚悟を持って、やっていただかないといけないのかなとい 

う気はするので、ちょっとさみしいなという気がします。 

○事務局 委員がおっしゃられたことはそのとおりだと私も思いますが、例えば、米田こども 

園に関しましては、昨年度と今年度と園長が代わっており令和４年度の特色、令和 

５年度の特色は、少し変えている部分もございます。園長が代わりましたら、先ほ 

ど委員からもお話がありましたとおりに、大きくは変わっていないところもあるか 

と思いますが、教育、保育の方針等々、職員に話を聞きながら、その年の特色とい 

うものを園内で共有し、上げるような形にはさせていただいております。 

○委員  地域の方々によって、保育の中で協力していただけるようなことがあったとき、地 

域の人たちに感謝して、実際にされていることをこども園の特色として、もう少し 

取り上げてあげてもいいのかなと思います。 

○委員  例えば高砂こども園は、令和４年度の特色で３つ挙げていらっしゃる。子供一人一 

人の「やりたい」という思いが発揮されるというのと、異年齢交流と地域散策。そ 

れぞれに対して評価、こういういいことがあった。改善については、年間を通して 

行いたいという部分しか読み取れなかったんですけれど。それで、令和５年度にな 

ると、今までやっていたことをそのままやりながら、食育というのを足していらっ 

しゃる。やはりどんどん増えてしまうと大変じゃないかと思うので、今年はこれを 

やりますみたいな感じで、ぽんと１つ何か目玉商品みたいなのを持っていかれたほ 

うが、保護者も分かりやすいと思います。積み重ねってすごく大事だと思うので、 

されてきたことで成果があったらそれをもっと深めてというのはもちろんしてい 

かれたらいいと思うんですけども、こういう特色を出すときには何か１つ目玉にな 

るものに絞っていかれたほうが子供も先生も保護者も分かりやすいのかなという 

のを常々感じています。 

○委員  幼稚園児の発育の過程で、一年一年がすごく大きな意味があって、各年齢で経験す 

ることを常に、その年の子にもさせてあげないといけない。ルーチンでやらなきゃ 

ならないことの積み重ねで今のスタイルがあるのは事実なので、そこからプラスア 

ルファすることの難しさ、手間のかかることはありますが。毎年これとして１回や 

ってみる。その辺の努力をしてほしいということ、地域の人がもっと協力してくれ 

たときには積極的に受け入れて、やれることをやっていってほしいなと思います。 

本当に難しいので大変だと理解していますけど。 

○委員  特色に対して、評価と改善を見ていたら、だんだんと分かりやすくはなってきたの 

ですが、委員が言われたように、もっと見やすいように、例えばここに書かれてあ 

ることは当たり前としてやるんだけども、その中で、うちの園は地域の方との触れ 
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合いを一番大事にしますと。特色ですからほかとの違いが分かるように。うちの園 

は食育、これを年間かけて、力を入れていきますだけでもいいですし、そういう形 

で、何か分かりやすくしたらいいのではないかなと思います。 

○委員  私学のこども園は特色を非常に出しやすい。ただ公立の場合、教材費の不足があっ 

て、各こども園の園長先生方も結局は予算がないからできないといつも言うんです 

ね。意欲があって、例えば園長の在任期間中にこういうのをやりたいんだというこ 

との予算要求をしていってくれるようなことがあるとちょっと変わるのかなと期 

待するところがあるのですが、いかがなんでしょう。難しいと思いますが。公立で 

あるがゆえの特色って何があるのかを探すことが園長の経営努力だと思います。 

○委員  市内の公立園全体でのプロジェクトというのもあっていいと思います、例えば各園 

で25年前に、その地域の民話の掘り起こしをやりましたよね。それが縁でお年寄り 

の家へ行って子供たちが話を聞いてきて、紙芝居を作ったり、人形劇をしたりとい 

うことから、市で絵本を作ってくださって、９つの民話の絵本ができた。 

そういうものが、高砂市以外の人からすごくうらやましがられるんです。やはり 

二十何年前から取り組んだから残ったので、今からやろうとされている市ではもう 

ないそうなんですよね。そういうことってすごく後で意味を持ってくるので、何か

     市の先生たち全体でのプロジェクトみたいなものを考えていただけたらありがた

     いなと思います。 

○教育長 まとめると、地域とどこに力を入れるか分野を強調しながらやっていくというよう 

なことをお願いしたいということだと思いました。また、もう少しインパクトがあ 

るように書いてくださいという意見だったと思いました。 

では、今言ったことを参考に、次年度の取組を考えてもらって、令和６年度の保育・ 

教育、保育過程の作成時に出してくださいますようにお願いいたします。 

○教育長 御質問、御意見はございますか。 

可決することとしてよろしいか。 

（「はい」と呼ぶ者あり） 

○教育長 協議事項１について、原案どおり可決とします。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  報告事項 １ 令和５年度の学校施設環境改善交付金の申請と令和４年度分の事

後評価について 

 

○事務局 令和５年度に実施する工事のうち荒井小学校、鹿島中学校の空調設備改修工事につ 

いて国の学校施設環境改善交付金に申請したことと令和４年度に申請した竜山中 

学校及び松陽中学校の空調設備改修工事の事後評価について県教委を通じて国に 

報告しました。 

○教育長 事務局よりの報告が終わりました。 

休憩、お願いします。 
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（休憩 午後６時３９分） 

（再開 午後６時４２分） 

○教育長 再開します。 

御質問、御意見はございますか。 

承認することとしてよろしいか。 

（「はい」と呼ぶ者あり） 

○教育長 報告事項１について、原案どおり承認します。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  報告事項 ２ 庁内委員会の委員の任命について 

 

○事務局 庁内委員会の任命について、「開発調整委員会」と「人材育成支援システム構築業 

務委託に係る公募型プロポーザル選定委員会」、「高砂市の観光によるまちづくりに 

関する検討委員会」より任命の依頼がありました。 

○教育長 事務局よりの報告が終わりました。御質問、御意見はございますか。 

承認することとしてよろしいか。 

（「はい」と呼ぶ者あり） 

○教育長 報告事項２について、原案どおり承認します。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  報告事項 ３ 高砂市教育委員会事業後援について 

 

○事務局 高砂市教育委員会事業後援について、１番から12番までが生涯学習課、13番から15 

番までが学校教育課でそれぞれの日に申請を受けまして承認決定をしたものでご 

ざいます。 

○事務局 第24回加印平和のための戦争展の御案内の資料を置いています。 

ナンバー12「第24回加印平和のための戦争展」についてですが、例年、主催が加印 

平和のための戦争展実行委員会で、こちらの後援申請に関 しては教育委員の御意 

見をお伺いしてから承認を決定しております。 

今年度もまた例年同様、８月25日から27日の３日間で、場所は加古川 総合庁舎１

  階「かこむ」、こちらで平和のための戦争展の展示と「沖縄再び戦場へ」という映画

  と、講演会、各種行事を行います。昨年と違うものが、有事法制に反対するネット

  ワーク東播磨結成20周年ということで、20周年記念というところが少し違います。

  企画のところも今までは有事法ネット東播磨と簡略化して書いていたところを本

  来の正式名称で書かれています。あと、高砂市と、２市２町なので加古川市、播磨

  町、稲美町です。どちらも同様に本年度も申請を上げられている状況で、先々日の

  状況ですが、加古川市は市と教育委員会、両方とも承認の予定です。稲美町はまだ

  保留で検討中、播磨町も承認のほうになるのではないかと。高砂市では、一応条件

  はつけますが、承認の予定というような状況でございます。記念講演講師に関して、
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  「憲法と緊急事態条項について」というお話で、ほかの大学であったり、ほかの場

  所で講演をされていることをこちらで調べております。20周年ですが、以前のよう

  な形で９条のことを取り上げる感じではないとは思うので、事務局としては承認と

  いうところですけど、どうでしょうか。 

○教育長 説明が終わりました。御意見はありますか。 

○委員  休憩してください。 

○教育長 休憩します。 

 

（休憩 午後６時４８分） 

（再開 午後７時０４分） 

○教育長 再開します。 

報告事項の３の中の表で12番、第24回加印平和のための戦争展につきましては、 

  主義主張が色濃く出ているということと、子供へのあまりよい影響を与えないの 

  ではないかということで不承認という形でさせていただきますが、よろしいです 

  か。 

○教育長 報告事項３について12番以外は了承、12番は不承認とします。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  その他 １ ６月行事予定について 

 

○事務局 ６月行事予定について、小学校の修学旅行、自然学校、中学校の野外活動、校外学 

習、総合体育大会の予定をいれさせていただいております。 

○教育長 事務局よりの説明が終わりました。 

                                          

令和５年５月２５日 午後７時３０分 教育長会議の閉会を宣告 

                                          

 


